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小广告发出花样经
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与民分忧
为民解难
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帮侬忙

记者调查后!顺丰快递已赔偿消费者损失
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蓝色僵尸车
! 子洲路靠近桃浦路上街沿有

一辆蓝色的僵尸车$没有车牌号码$希

望管理部门能够核实并尽快处理僵尸

车% &#$%&%'%()'

回音!!!

经实地查看，发现在该路段人行
道区域确实有一辆蓝色僵尸车，系沿
线商铺抛置的车辆，已要求相关单位
限期整改，目前该单位已将车辆牵
引。&信源(市民服务热线 *+,-.'

电梯螺丝钉
! 张江晨晖路吉家菜场联华超

市的电梯踏板未拧螺丝钉)存在一定的

安全隐患)希望能尽快整改% *陈先生'

回音!!!

已立刻联系了联华超市管理方，
店方于 !!月 "日上午联系了电梯维护
部门到现场检查，经核实，自动扶梯盖
板处的两个洞为“检修专用拉手孔”，并
非固紧盖板用的，同时电梯维修人员也
检查了自动扶梯的安全情况，未发现问
题。*信源(市民服务热线 *+,-.'

热水器维修
! 我住在长江西路泗塘二村 /.

号 *楼) 家里热水器冷水水龙头坏了)

之前是物业的师傅来维修的)现在物业

换了新的师傅不会修)望管理部门能联

系会修理的人上门维修+ &张先生'

回音!!!

经物业核实，张先生家的热水器
是自行安装的，已超出物业的维修范
围，需其自行联系家用电器维修厂
家。&信源(市民服务热线 *+,-.'

社区全媒体 吕倩雯

! ! ! !上个双休日，老关刚出地
铁站，还未到步行街，背后有人
拍了他一下：“爷叔！”老关回头
一看是个不认识的小青年，不
解地问道：“奇怪了，我又勿认
得侬，侬叫我做啥？”

小青年见老关纳闷的样
子，把老关拉到墙角边，从上衣
里掏出一厚叠广告压低声音
说：“爷叔，我是发小广告的，这
几天大盖帽抓得蛮紧的，没办
法，小广告发不掉。老板不给我

钱，要是给大盖帽抓了，还要进
班房。这样，你帮帮我的忙，这
叠小广告统统发给你，你收下，
我的差事也就完成了，好到老
板那里领工钱。你呢，把小广告
卖给收废品的，也能弄几个小
钱花花。这叫做双赢，双赢！”话
音未落，他把小广告朝老关手
里一塞，闪身就溜掉了。

老关是又好气又好笑，没
想到发小广告竟然发出了“双
赢”的花样经。

求帮忙
求助人"朱先生

几天前)我通过顺丰快递)将

*0只阳澄湖大闸蟹从江苏南通运

往本市小东门康家弄的家中)并

支付了 *+元快递费%按以往顺丰

快递的物流速度) 上午 1时寄出

的快件)这么近的距离)当天晚上

应该就能送到% 然而我一直等到

晚 1时许快递还没有送来%此后)

这箱大闸蟹就,没了踪影-)让我

十分焦急% 随后我多次致电顺丰

快递客服) 客服通过查询快递单

号)表示该包裹遗失%但快递公司

不仅拿不出任何处理方案) 工作

人员还态度恶劣)显得很不耐烦%

我的大闸蟹就这么 .不翼而飞/

了0谁来赔偿我的损失0希望晚报

记者帮帮我+

去调查
记者顺着朱先生提供的快递

单号查询了物流信息，却发现网
页上显示：“暂无物流进展，或检
查公司和单号是否有误”。记者联
系顺丰快递公司，并向客服提供
了快递单号。客服工作人员查询
后表示，该快递单号查不到任何
物流信息，不过，公司会同当地的
快递收发站联系，看看快递到底
送到了哪里。

随后，黄浦区某顺丰收发站
工作人员联系记者，由于缺乏物
流信息，收发站正与朱先生寄出
的南通收发站联系，共同寻找丢
失的包裹，还需要一段时间。当记
者问及，为何这个快递单号查不
到任何物流信息时，工作人员表

示，其中原因很“复杂”：“可能是
快递单号有变化，但快递员没有
及时跟进，或者寄件人本身有多
张单号等等。”该工作人员承诺，
如果最终因为公司的原因而造成
快递件丢失，公司一定会给予合
理的赔偿。

有结果
“我收到顺丰公司的赔偿

了！”前天，记者再次接到朱先生
来电。他说，顺丰公司最终调查后
发现，确实是由于公司的过失导致
快递丢失，并已经给予朱先生赔偿
共计 #$%元。朱先生对于处理结果
较为满意。不过他也坦言：“我希望
快递公司能在我们老百姓打电话
反映情况的时候态度能好一些，而
不是要等记者打电话的时候，再给
予合理的解决方式。”
实习生 冯子夏 本报记者 徐驰

轨交老站乘客望梯兴叹
市民盼地铁设施建设更加人性化
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! ! ! !出入口不设自动扶梯令老年人望梯兴
叹、提供无障碍服务的垂直电梯竟然“罢
工”、有大客流通行需求的出口竟长期关闭……
近日，多名读者致电本报反映一些地铁站
点设施建设和更新无法满足乘客出行需
求，希望地铁运营部门能够完善相关设施，
提供更人性化的服务，方便市民出行。

地铁1号线 莲花路站

没有自动扶梯 累煞乘客
近日，读者柳先生致电本报反映，地铁

一号线莲花路站已运营近 &'年，所有的出
入口没有一处自动扶梯，携带行李的乘客，
特别是孕妇、老年人、残障人士出行特别不
方便。

昨天，记者来到现场实地调查发现，除
了所有出入口没有自动扶梯之外，作为“补
救”安装的简易无障碍扶梯，则形同虚设，
遭遇了“不便”的尴尬。

莲花路地铁站为轨交 !号线的地面侧
式车站（两个方向在付费区内不连通）。乘
客乘坐地铁都需爬上一段楼梯才能进站。
整个地铁站分为北出口与南出口，北出口
有过街通道通往对面的南方商城；而如果
要从南面出口出站，则要经过一段数百米
的地下通道，乘客需先下到地下通道，再爬
上台阶才能出站，这也是很多乘客抱怨最
多的地方。

"'多岁的柳先生住在距离地铁站不足
(''米的小区里，他说：“我母亲 )'多岁了，
搭地铁过来确实方便了许多，但出站这一
段楼梯却把她难住了，那么宽敞的出口，为
什么容不下一台手扶梯？”

记者在现场看到，在地铁站东面进出
口的一段楼梯处加装了简易的无障碍电
梯，可是上面却积了厚厚的一层灰。“这个
电梯基本不会有人使用。”柳先生说道，“如
果要用还需爬上台阶，喊工作人员开启，既
费时又费力，还不如自己一次性爬上去，况
且这根本满足不了大客流的需要。”

记者还发现该站位于北广场东侧出口
的一处无障碍电梯，如今处于关闭维修的
状态，着实让人感觉不便。

其实像莲花路这种情况，同样在它下

一站的外环路站也存在。“这个地铁站没有
电梯，每次都得上上下下爬几十级台阶才
能到南面出口，挺累的，就当锻炼身体吧。”
每天上班乘坐一号线的吴先生说，“经常看
到中老年人和抱小孩的乘客气喘吁吁地爬
楼梯，中间总得休息一次，确实不方便。”

记者致电申通地铁公司，工作人员回
应称，在上海最早建设的一批地铁线路和
车站（如莲花路站1外环路站）中，由于最初
在设计上并未考虑到未来承载的大客流，
不少车站没有预留过多空间，很难再安装
电梯等设备。莲花路地铁站曾经考虑过加
装自动扶梯，但是由于楼层抬升高度不够
十米，达不到安装标准，所以只能退而求其
次，安装了简易的无障碍电梯。

地铁8号线 陆家浜路站
出入口长期关闭 不能启用
近日，市民王女士致电本报反映，地铁

)号线陆家浜路站的 *号口，长时间关闭，
对乘客出行造成了不便，她曾向地铁站和
区政府反映过此情况，建议开通缓解交通
压力，但是依然无果。

记者来到陆家浜路站，该站是地铁 )

号线与地铁 $号线的交汇站，每天人流如
织。王女士反映的 *号口位于西藏南路东
侧，大林路南。很多需要从 *号口出站的乘
客，看着关闭的通道只能无奈地摇摇头选
择其他出入口进出。

王女士说道：“以前我每次回家从 *号
口出来最方便，现在关闭了，只能选择从 +

号口通行，横过西藏南路再折返到 *号口，
这样徒增了过马路的危险性，实在太不方
便了。”

为此，申通地铁方工作人员表示，该 *

号口是当时为了配合世博会而开设的出入
口，但该处地块所属权并不属于地铁方所
有，而是属于黄浦区政府。该出入口自 &,-.

年 )月 -(日起永久性关闭，所属方可能会
另作他用。

盼望解决难题 方便出行
如今，上海地铁每日客流量已经超千

万，地铁已然成为很多市民出行的首选。地
铁站内的设施建设和更新不仅方便市民出
行，同时也是市民出行的保障，更是广大市
民最关心的切身问题之一。
“方便、快捷”是市民地铁出行的最大

感受，地铁出入口规划建设的根本是为了
长效服务市民和乘客。如今，地铁 -号线莲
花路站和外环路站这样的“老站”的设施，
已经难以适应现在乘客出行的需求，而陆
家浜路站 -号口“有口难开”，也面临越来
越多乘客的不解和不满。如何让这些“先天
不足”的老站焕发青春，让封闭的出入口发
挥作用？这是摆在政府和轨交运营方面前
的一道课题，需要尽早解开，不能让这些问
题永无止境地制约着市民的出行。

本报记者 陆常青


